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———基层工会劳模选树方式接地气受欢迎

【关注】专题

让职工在评选过程中感受劳模精神
□本报记者 白莹 张晶 陈曦 马超/文 周世杰/摄

“微电影”宣传劳模精神

不久前， 市保安总公司石景
山分公司驻国家体育总局射击射
箭运动管理中心保安分队分队长
马亮过了一把演员瘾， 在 “微电
影” 中当了回主角， 不过他 “扮
演” 的不是别人， 正是他自己。
最近， 和马亮一样 “本色出演”
微电影的， 还有石景山区另外7
名2015年度北京市劳模候选人及
部分先进集体候选单位， 而这次
拍摄活动的主办者之一， 便是石
景山区总工会。

据石景山区总工会相关负责
人介绍， 历年来， 区总工会都非
常重视劳模的选树、 宣传工作，
今年又逢五年一度的劳模评选，
因此全区上下都对此给予了很大
支持。 石景山区委常委会特别提
出了将在 “五一” 劳动节前夕，
以区委的名义对今年新评选出的
北京市劳动模范、 先进工作者和
模范集体进行隆重表彰， 另外，
在石景山区总工会的提议下， 区
委常委会还决定为8名事迹较为
突出劳模候选人拍摄 5分钟的
“微电影”， 并在石景山新闻上开
设专题栏目， 每天定时播出。 为
了保证 “微电影” 的拍摄效果，
区总工会还专门邀请到区广电中
心的专业采访团队， 来为劳模候
选人和先进集体候选单位掌镜。

石景山区总工会相关负责人
告诉记者， 此前， 经过区评委会
筛选、 市评委会初审以及区委常
委会最终审核， 最终通过了22名
石景山区 2015年北京市劳动模
范、 先进工作者候选人和4个模
范集体候选单位。 其中， 长庚医
院院长林元太、 石景山医院中医
科主任郑玉琴、 石景山检察院公
诉二处副处长门美子、 北京市第
九中学历史教师邢军、 市保安总
公司石景山分公司驻国家体育总
局射击射箭运动管理中心保安分
队分队长马亮、 沃尔玛超市鲜肉
部职工赵增强、 石景山区法院未
成年人案件综合审判庭副庭长李
靖这8名候选人的事迹比较突出、
人物比较有特点， 因此选定他们
参与此次纪录短片的拍摄活动，
拍摄团队将会深入一线， 到他们
的实际工作岗位上为他们每人量

身定制一部 “微电影 ”， 目前 ，
拍摄工作正在紧锣密鼓的进行
中 ， 预计 “五一 ” 国际劳动节
前。 这一组 “微电影” 便能与石
景山区广大群众见面。

石景山区总工会主席李桂珍
表示， 为劳模候选人拍摄 “微电
影”， 是进一步落实石景山区委
书记牛青山提出的 “劳动模范是
新时代最过硬的精英、 最耀眼的
明星、 最宝贵的财富， 要在全区
上下形成崇尚劳模、 尊敬劳模、
学习劳模的良好氛围” 的指示精
神的一项重要举措。 同时， 按照
石景山区委常委会审议先进个人
和模范集体候选对象时的会议精
神， 石景山区将在今年五一前夕
以区委的名义对今年新评选出的
北京市劳动模范、 先进工作者和
模范集体进行隆重表彰。

公示名单报纸微博同步

“唉， 你们看， 你们看 ， 普
天！” 工作间隙， 西城区德胜街
道总工会的工作人员在看最新一
期的 《西城工人》， 一个熟悉的
单位名称映入眼帘， 她立刻招呼
同事们一起来看。

其实， 近日， 2015年西城区
“全国劳动模范和先进工作者”、
“北京市劳动模范和先进工作
者”、 “北京市模范集体” 的推
荐工作结束了。 西城区总工会在
《西城工人》 及其微博上， 对推
荐单位和个人进行了为期一周的

公示， 广泛接受社会和各级干部
职工的监督， 并公布了举报电话
和电话拨打时间。 德胜街道总工
会的这几位工作人员看的就是这
份推荐名单。 而她们口中的 “普
天” 也正是德胜辖区内备受关注
的企业 “北京普天德胜科技孵化
器有限公司”。

“我觉得普天挺不错的 ， 职
工虽然不多， 但是素质都挺高。
她们真是为入驻企业提供了不少
服务呢。” “就是， 希望它们最
终能获得这个荣誉。” 几位工作
人员七嘴八舌的聊着。

记者了解到， 除了在 《西城
工人》 报纸上公示推荐名单， 今
年， 西城区总工会还拓宽渠道，
在微博上公示了这一名单。 名单
一出 ， 立刻得到了众多粉丝的
“点赞” 和叫好。 网友纷纷留言、
私信说 ： “劳模评选一定要公
平、 公正、 公开。” “光明正大
的晒晒， 都有哪些单位和个人被
推荐了， 让大家来监督。” “要
把最优秀的一线职工推选出来。”

西城区总工会相关工作人员
表示， 劳模在很多人心中是一种
很神圣的荣誉， 但是一部分人因
为不了解推荐评选的程序， 容易
产生一些误解。 而公示的方式，
正好可以消除这些疑虑和误解。
“如果看到名单上的一些单位和
个人不适合这样的荣誉， 可以拨
打电话举报， 我们会对每个人反
映的情况认真核实。 这次我们公
布了两部电话的号码， 一部是从

周一到周五接听， 另外一部是周
六、 周日接听， 保证一周七天都
能接收到职工们反馈的信息。”

记者了解到， 近年来， 西城
区总工会非常注重劳模选树工
作 ， 去年 8月 20日 ， 还召开了
2015年劳模、 先进工作者、 模范
集体推荐评选工作会 。 会议要
求， 劳模集体和个人推荐评选将
向基层职工倾斜。 把关注点放在
长期工作在生产、 科研一线， 在
平凡工作岗位上做出突出贡献 、
具有时代特色的普通劳动者身
上， 使工人、 农民和知识分子成
为劳模队伍的主体。

“劳动模范推荐评选工作是
全区人民政治生活中的一件大
事， 涉及面广， 政策性强， 特别
需要关注到全区各行各业的普通
劳动者 。 我们各级工会高度重
视， 全面发动， 广泛宣传， 坚持
公开、 公平、 公正的原则， 充分
做好调查摸底， 评价客观公正，
标准严格统一， 真正把各行各业
中具有时代精神和西城特色的先
进人物评选出来， 为引领和激励
广大职工为建设国际一流和谐宜
居之都做出巨大贡献。” 西城区
总工会主席马小鹏说。

劳模报告会感动职工

今年， 党中央、 国务院和北
京市将评选表彰劳动模范。 记者
采访发现， 各企业纷纷举办劳模
事迹报告会， 宣传劳模精神。

3月初 ， 中建一局集团2015
年先锋模范事迹报告会在集团大
楼举行， 来自中建一局各基层职
工200余人聆听了报告会。

报告会上， 建造华北第一高
楼———天津津塔的项目经理王建
利结合自己的经历， 讲述了有诺
必践的建筑人的故事。 与员工同
吃同住现场的项目经理王亮， 率
先垂范， 争做企业发展先锋。 华
南公司总经理龚静漪， 带领团队
创造了惊人的业绩， 在激烈的市
场竞争中成为中流砥柱。 王华，
从一名农民工成长为塔吊司机，
行走云端 ， 用钢铁魅力铸造未
来。 深圳平安金融中心项目作为
国内首屈一指的超高层项目， 创
造了诸多国内第一， 项目团队把
许多业主和相关方认为的 “不可

能” 变成 “可能”。
报告会进行了40多分钟， 一

个个动人的事迹通过员工口述，
通过现场屏幕播放， 引来现场职
工们的热烈掌声。

中建一局集团工会主席王希
强表示， 近年来， 中建一局步入
又快又好发展阶段， 企业发展迅
猛， 期间涌现了大量先锋模范，
他们率先垂范， 感动着身边的每
一个职工。 王希强希望先锋模范
的事迹能够带动全体员工奋发向
上， 形成凝聚力， 为企业发展做
贡献。

“先锋模范的事迹真感人 ，
听了报告会 ， 让我精神振奋 。”
听完报告后， 职工们都有相同的
感受。

在市外施工会， 劳模选树工
作春节前就开始了。 劳模们的事
迹报告会也在各企业纷纷举行。
王旭， 华北建设集团有限公司保
障房项目负责人， 从一个农民成
长起来 ， 创造了多项国家级工
法。 鹏达建设集团总裁李鹏， 从
一名普通的瓦木工做起， 到技术
主任、 高级工程师、 项目经理，
再到鹏达集团的引领者。

“选树劳模， 我们是参照评
选标准来进行的， 他们的先进事
迹 ， 能够引领建筑职工向他们
学习。” 市外施工会负责人表示。

同样， 记者在参加北汽集团
工会一届八次委员 （扩大 ） 会
时， 北汽集团工会工作人员声情
并茂地讲述了被推荐的北京市劳
模白萍的事迹。 白萍是北汽集团
工会办公室主任， 2001年， 她从
基层调到北汽从事工会工作， 已
经有14年 。 她见证了北汽的发
展， 伴随着北汽的发展也经历了
工会工作的巨大变化。 作为一名
工会人， 白萍积极为北汽职工服
务， 成为北汽职工的贴心人， 被
职工们称为 “大姐”。

“工会工作者能够被推荐为
北京市劳模候选人， 这是对工会
工作的肯定。” 白萍的事迹报告
会， 在现场引得众人的掌声。

值得一提的是 ， 在北汽集
团， 劳模、 先进人物的事迹和照
片， 都制成了大幅宣传画， 在集
团大楼的走廊里展示。 职工们走
过时， 很多人都会驻足观看， 了
解劳模先进的事迹。

为劳模候选人拍
摄 “微电影”、 举办劳
模事迹报告会 、 将推
荐劳模名单同时在报
纸和微博上公示……
近期 ， 首都各基层工
会创新劳模选树方式，
推出许多 “接地气 ”
的宣传 、 评选方式 ，
让职工群众在评选过
程中感受 、 领悟劳模
精神， 深受职工欢迎。


